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! ! 近日，在京举行 !"#$年全球雪
山矿泉水发展峰会，峰会上率先在
全球出台了雪山矿泉水标准，该标
准是由昆仑山雪山矿泉水企业起
草。该峰会由中国民族卫生协会健
康饮水专业委员会主办，伯克利斯
普林斯国际品水大赛组委会、中国
矿业联合会天然矿泉水专业委员会

共同指导，峰会汇聚美国布岭
（%&'() *!+）、意大利圣安娜、中国
昆仑山等国内外高端矿泉水企业。

! 雪山矿泉水品类标准出炉

将开启中国雪山矿泉水时代

据悉，雪山矿泉水标准作为企
业标准在编制条件上严于国家标准
)% ,-./0!"",《饮用天然矿泉水》。
据标准介绍，终年积雪覆盖，海拔
$"""米以上的高原雪山，其积雪及
冰川融水渗入岩层，经过深部循环
过滤和矿化而形成的珍稀饮用天然
矿泉水，被称为雪山矿泉水。雪山矿
泉水标准在限量指标、污染物指标、
微生物指标上，有 1.项严于饮用天

然矿泉水标准。此外，雪山矿泉水在
水源要求、开采加工、检验检测流程
上均有严格限定。
在峰会现场，中国矿业联合会天

然矿泉水专业委员会主任委员田廷
山现场解读了这份全球雪山矿泉水
标准，田主任认为这份标准具有开
创性的意义，“在我国健康饮水需求
日益增长的背景下，该标准规范了
品质获世界认可的雪山矿泉水品类，
这或将开启一个新的健康饮水趋势。”

! 雪山矿泉水品类正成为中国

健康饮水新趋势!国际市场表现优异

在中国，越来越多追求健康的
消费者偏爱选择雪山矿泉水。新近

出台的《包装饮用水》新国标提出取
消矿物质水，这使得天然矿泉水将
获得应有的重视。中国民族卫生协
会健康饮水专业委员会专家王绣燕
教授认为天然矿泉水因为水源不
同，海拔高低等自然条件的影响，不
同品类的天然矿泉水品质千差万
别。王教授非常看好雪山矿泉水品
类，“天然矿泉水中雪山矿泉水品类
专门出台统一标准，明确雪山矿泉
水的定义以及各项指标要求，可以
更好地推动其发展壮大。雪山矿泉
水正在成为健康饮水新趋势。“
在欧美国家，雪山水源的矿泉

水始终引领着健康饮水的潮流与趋

势。对此，伯克利斯普林斯国际品水
大赛组委会主席亚瑟在峰会现场表
示，相较雪山矿泉水在中国的市场
表现，这一品类已经成为欧美的大
众消费趋势，“欧洲人对天然矿泉水
有一个相当长的认知历史，越来越
多追求健康的消费者偏爱选择更天
然、纯净、健康的雪山矿泉水。”
在峰会最后的沙龙环节，美国

鼎级矿泉水布岭水（%&'() *

!

2）创
始人凯文·博伊德表达了对中国昆
仑山雪山矿泉水的祝愿“希望未来
某一天，某个像亚瑟那样的美国老
头喝到那瓶来自昆仑山，名叫昆仑
山的雪山矿泉水”。 菲菲

全球首份雪山矿泉水标准出台 已获水源地省政府卫生厅批准
———2014年全球雪山矿泉水发展峰会近日在京召开

! ! ! !堤防要防汛，城市要绿化，两者
结合，必须打破行业界限。市水务
局、市绿化市容局和青浦区三方通
力合作，河边种树，推出以植树造林
为重要内容的堤防达标建设举措，
并以青浦区为首批试点单位。昨天
下午，记者在青浦大盈河边观看了
现场种树。据介绍，三年之内，青浦
将完成骨干堤防达标建设 11.34公
里，圩区堤防达标建设 $!,公里，在
河边岸上新增公益林约 //""亩。

青浦水面积全市最多，!"1.

年“菲特”台风来袭时受灾严重。特
别是雨停后，上游来水，下游的水出
不去，引起河水倒灌淹没土地。原因
何在？因护坡垦殖，沿河的圩堤高度
降低了，长年累月，水土流失，造成
堤防基础松动塌陷，留下防汛安全
隐患。

护坡固堤，让青浦区水务局头
痛。而根据国家约束性指标要求，青
浦区到!"14年森林覆盖率要超过

1-5，而截至!+#!年该区森林覆盖率
仅为67$65。青浦区农委也发愁，要
种树没有土地，种到哪里去？水务和
农委，一个要防汛，一个要绿化，青
浦区分管水务和农业的副区长赵明
回答：两者“交集”，把树种到河边去。
按照简单操作就是征地，但政

府没有这么一笔巨大的开支。还有，
种树好是好，但是种了以后谁来维
护，包括资金来源。“交集”之后的思
考，又引出了一个“叠加”思路，就是

把河边土地流转资金和公益林生态
建设资金结合起来使用。青浦区的
想法报给市水务局，副局长刘晓涛
一听，有门！于是，他又把这个愿望
和盘托出，市绿化市容局副局长蔡
友铭听了十分支持，马上“沉”到下
面去了解情况，结果，生态补偿资金
落实到位，三方携手发力。
现在，农民每年可以拿到土地

流转费，镇上也可以得到生态补偿
资金，种树以后，还有农民就业获取

护林工作的收益，形成一举多得的
综合效应。
蔡友铭表示，水和林结合，地表

径流不再一下雨就流失，河床不会
因为淤积而抬高，水质也得到净化。
种了树，景观功能也明显。在大盈河
边，纵目远眺 !7-公里长、#-米宽的
河道水面，两边平整出来的土地上
植树忙。未来，青浦重塑江南最美水
乡的愿景有了希望。

本报记者 朱全弟

青浦三年内增公益林!!""亩
植树绿化兼顾圩区堤防 生态与农民都得益

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）日前，
彭丽媛随习近平访问德国观看中德
青少年足球友谊赛时，使用中兴生
产的国产手机“努比亚 8-迷你”拍
照。这让中兴手机成为又一个走红
的国产品牌。记者昨天采访发现，不
少网友争相购买同系列的升级版
“第一夫人手机”，其在京东商城的
日销售量翻了一番。

.月 !6日，彭丽媛在德国观看
中德青少年足球友谊赛时，用一款
白色手机拍照的照片出现在网络
上。尽管这张图片只拍到手机的后
壳，完全看不到手机品牌的商标，但
依旧被“手机达人”挖出，彭丽媛使
用的是“努比亚 8- 迷你”，由中国
企业中兴通讯生产。
努比亚智能手机的官方微博随

后证明了这一说法，而中兴通讯也
确认，彭丽媛使用的正是该品牌去
年的主打产品，当时售价在 !+++元

以内，不过在官网上这款手机已经
被新一代产品代替，其升级版
8-9:;<; 已经上市。

从去年访美时使用的 ;=>?<@-

换成中兴“努比亚”，彭丽媛支持国
货的行动获得不少网友赞誉，而不
出意外地，“努比亚”智能手机也和
无用、百雀羚、阮仕珍珠一样，成为
被热捧的国货“新贵”。记者在网上
搜索发现，和彭丽媛使用同款手机
的网友们非常兴奋。网友“曾笑瑶”
说：“我用努比亚手机半年了，看到
下面这张图，瞬间变高大上了。”而
她发在微博上的图片正是彭丽媛手
持手机拍照。
此外，来自京东商城的数据显

示，昨天彭丽媛所用手机升级版
8-9:;<;的日销售量相比前一天翻
了一番。不少网友买了升级版“第一
夫人手机”后，还在网上晒单。“第一
夫人”带来的“国货热”不容小觑。

! ! ! !与君初相识，似是故人来。由
新民晚报和辰山植物园联合主办
的“老凤祥”第二届上海国际兰展
上，1/个国家和地区“兰花代表
队”悉数上场，“兰界奥林匹克”规
模初现。其中，肯尼亚、南非、秘
鲁、乌干达、日本等 -个国家都是
首次参加上海国际兰展。特别是
肯尼亚，此次亮相也是其在国际
舞台上的兰花“处女秀”，因此所
布置的景点主题就叫“初见”。

不过，记者昨天在园内偶遇
来自肯尼亚国家博物馆的高级研
究 员 斯 容 · 玛 辛 德（9;A?
BCD;<E@），听他和随行的辰山植物

园副园长黄卫昌一番介绍才知
道，“初见”背后，早有一段中非合
作的佳话。

竹枝搭成的小屋，一派原始
风情；石板铺就的小径，召唤探寻
的脚步。站在肯尼亚的景点前，皮
肤黝黑的斯容颇为自豪地演示其
团队设计理念：正对观众的小屋
外立面上，贴着一张人类始祖群
像，群像中间的位置是掏空的，仿
佛开启一扇“窗”，既可以向内打
探东非国家的“兰世界”，也能从
屋内把头探出“窗”，正好和“祖
先”们合个影。
“兰花和我们人类一样，眼前

的美丽都是一步步进化而来”，斯
容告诉记者，肯尼亚共有约!-+种
兰花，包括非洲豹纹兰等一些特有
品种。此次挑选了一些品种来展

示，更多的则以模拟其原生环境及
多姿多彩的图片形式来呈现，希望
人们通过兰花，走进这片素有“人
类摇篮”之称的东非大地。

“肯尼亚国内每年也有一次
兰花展，但是规模很小，在兰花育
种、栽培等方面的科研技术水平
也有待提高”，斯容说，此次受邀
参加上海国际兰展，就是一个面
对面学习的好机会，完全得益于
去年底开启的一项中非合作项
目———按计划，辰山植物园将和
肯尼亚国家博物馆在兰花研究与
保护等方面开展全方位合作。借
上海国际兰展舞台上演兰花“处
女秀”，只是一个开始。

本报记者 鲁雁南

!初见"肯尼亚
似是故人来

! ! ! !研磨咖啡豆、扑粉、萃取、打奶
泡，拉花……#- 分钟内，现场制作
的 #!杯咖啡，浓缩数年煮制经验和
创作精华。享有“咖啡奥林匹克”美
誉的世界咖啡师大赛，（F%G）中国
区选拔赛昨天在上海新国际博览中
心 ($馆开赛，来自全国 !.个分赛
区的 $-名咖啡高手将在为期 $天
的比赛里轮番上阵，争夺唯一一张
今年 4 月赴意大利代表中国参加

F%G比赛的入场券。
占据“食品与饮料展”最大区域

的比赛现场，临时搭建的 $排“H”
观众席座无虚席，边上还有里三层
外三层、踮起脚张望的人群，大多是
颈上挂着“专业观众”吊牌的年轻面

孔。每位选手都要在同一台咖啡机
上，在 1-分钟内完成意式浓缩咖
啡、卡布奇诺、创意咖啡等 .款共
1!杯咖啡，交由面前一字排开的感
官评委、技术评委和裁判长评定，从
准备到制作，再到最后清理，一招一

式，一板一眼，不亚于任何一个体育
比赛项目。
在大连一家音乐咖啡厅工作的

万超，从事咖啡师职业已有 4年。
“这个职业收入不算高，能坚持下
来，关键还是喜欢，我们都是自费来

学习的”，面对上前攀谈的记者，他
俨然成了“专业讲解”：“每个分赛区
的前两名才能来参加这次比赛。”据
他介绍，F%G的中国区选拔赛今年
已进入第 1!个年头，“底下坐的这
些专业观众，好多也都是之前参加
过比赛的，大家互相都‘脸熟’，那些
高手的微博我平时也会关注。在国
外，那些资历深的咖啡高手都很受
人尊敬。” 本报记者 鲁雁南

世界咖啡大师中国区选拔赛开锣

彭丽媛访德用国产手机
带来新一波!国货热"


